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□王言虎

全国政协委员姚明日前在接
受媒体采访时谈对政协履职的感
受，呼吁舆论更应关注委员提案
的落实情况，而非身份和名气。
他说：“不可否认名人效应有一定
效果，但提案是一件很严肃的事，
不是靠名气就能执行下去。要把
提案做得可执行可持续，成为能
够影响很多人改变一些事的方
案。”

姚明是名人，他对政协委员
履职的理解非常到位，这话说得
中肯。

政协委员在全国两会这样

严肃的政治场合上商讨国是，参
政议政，直接关系着政府决策部
署和民众的切身利益。重任在
肩，每位委员能否提交高质量的
提案，进行卓有成效的讨论，是
否愿讲话、敢讲话、讲实话至关
重要。

在两会中，一些“名人委员”
既特殊也平凡。特殊之处在于，
他们自带IP，为更多民众所熟知；
平凡之处则是，在这个讲求平等
和民主的场域中，所有政协委员
都是一名“代议士”，都该抛开名
气的光环，充分参与到研究、讨论
当中，认真履职尽责。

而且，正因为名人委员具有

高知名度，公众对他们往往寄予
更多期待，期待他们为民众发声，
提交有价值、高质量的提案。他
们也需要以更扎实的调查、更深
入的思考、更充分的论证，来回应
公众的期待。

当然，名气也意味着能吸附
更多的资源。如果他们能利用好
其影响力，对提案的落实也会产
生加持作用。不过，这终究是建
立在提案扎实、可行、有价值的基
础之上。

两会不是名利场，名人委员
不是来“走红毯”的。拿出自己的
专业能力，在自己熟知的领域寻
找真正的痛点，根据自己的专业

背景提出切实可行的建议，他们
作为政协委员才真正有意义。

姚明呼吁关注提案而非名人
身份，既是对其他“名人”的提醒，
也可以看作他们的表态。这种务
实的态度，体现了一个名人委员
该有的自觉。

姚明今年的提案是：为青少
年专门打造“小篮球”项目——通
过在小学推广小尺寸篮球、低篮
筐、小场地的竞赛，吸引更多孩子
参与篮球运动。这正是民间篮球
运动发展的一个痛点。

抛开光环，提交专业、靠谱的
提案，我们期待“名人委员”能在
两会上展现出另一面的才华。

委员履职不靠名气靠提案，姚明讲得很中肯

理解：电脑游戏是与时俱进的
玩耍项目

@北冰灬洋：这就是个退而
求其次的过程。以前没有电脑、
手机的时候，家长们就说打篮球、
踢足球就是玩物丧志。现在有电
脑手机了，打篮球、踢足球就是健
康的高尚的了。没有对比就没有
伤害。

@傻傻呼呼任晓龙：没有游
戏难道孩子就可以乖乖读书了
吗？我五六岁玩小霸王，后面到
游戏厅玩格斗，再玩单机游戏，到
现在的网络游戏……没有这些游
戏，孩子会爬树掏鸟窝，去水库游
泳。游戏的出现只能让孩子换一
种玩法，游戏没了你也不可能让
孩子不玩。

质疑：电脑游戏坑害小孩

@RenneXV：有没有一款游
戏可以让孩子和家长一起 happy

的呢？网易游戏了解一下。
@悦星晴_64753：靠游戏赚

钱，坑害小孩的，好意思？
@代号I蛋黄派：网易的游戏

有几个是对孩子有益的？

辩护：丁磊本意是要父母陪孩子

@第七世界之子：网友断章
取义了，丁磊主要谈论的是父母
不陪孩子玩的问题。

@jmjdd8 ：是的，正确引导和
陪伴孩子最重要。

@Freedom-On-Top：儿童
的孤单感，需要大人给予更多的
爱与陪伴，别让游戏成为孩子孤
独的伴侣，成长的路上有很多有
趣的事物等待他们去发现。

批评：丁磊们只关心自己的利益

@黑潮君：社会各阶层的利
益是什么？看看两会代表委员的
发言就可以知道。演员关心电影
立法，马化腾、丁磊关心游戏有没

有人玩，都是为了自己。
@汪海林：我做过省政协委

员，发现一个问题，企业家委员是
所有委员中最关心自己利益的，
而且仅限于自己的利益和自己企
业的利益。学者、教师、科学家委
员的提案基本都是关注公共问
题，与自己个人利益、本小集团利
益无直接关系。此次一些做电子
游戏的企业家鼓吹游戏无害论，
就是本位主义。切实觉得有必要
减少企业家在人大和政协中的席
位。他们背后的利益主张太强
烈，公共意识太差。

@Road- to- Liberalism：古
人说：穷则独善其身，达则兼济天
下。那些所谓穷的，诸如教师、科
学家，关注的是公共利益，是兼济
天下的胸怀；那些占据社会有利
位置的富豪，关注的还是个人、企
业和自己那一小撮人的利益，变
成自己代言的平台，离达则兼济
天下差距还很远。

支持：政协委员本来就是各方
利益的代表

@GK同人于野：每个人都关
心自己的利益，在大会上讨价还
价，这个会才有意义。没有利益
攸关，一片情怀说便宜话，会把事
情搞乱。

@Emmerceimed：每类人为
自身的利益说话，而不是越俎代
庖为其他行业的人说话，就是为
什么要选各行各业不同类型的人
作委员的原因啊！

@苍狗白伊：一帮人指责丁
磊为自己的利益辩护，甚至说企
业家不行，不能心怀天下，只顾私
利，要减少委员比例什么的。不维
护自己的利益不讨价还价还开什
么会？一片情怀的会议，有什么意
义？新时代了，前朝遗老，清醒一
点。电瓶车麻烦两边靠一下，不要
阻挡社会主义的康庄大道。

（以上言论来自新浪微博）

政协委员该如何“代言”？

□潘石屹

现在房地产税是最敏感的话
题，最牵动人心，就像10年前、15年
前最牵动人心的是房价、房奴的问
题一样。按照我个人粗浅的理解，
房地产税出台一定会影响房价，房
屋空置率、房价都会降。

中国的税高，除了20多年前推
出的土地增值税，房地产的税收体
系基本没有改过。现在房地产的税
收政策有很多不适应行业现状的地
方，所以才要改革。推出房地产税，
就是要增加持有环节的税，减少建
设和流通环节的税。房地产税出台
符合“房子是用来住的，不是用来炒
的”这个大方向。要让大家知道，持
有房子也是有成本的，不要老想着
房价一定会涨。

我个人对房地产税的理解是：
一、立法先行。就别试点了。
二、充分授权。就是地方税，地

方说了算，让每个城市每个省自己
去收。

三、分步实施。就是有条件的
就征，没条件的就别征了，征得鸡飞
狗跳也征不上来。该减免的一定要
大幅度减免，第一套房子绝对不能
收，第二套房子也不应该征，三套、
四套、五套以上房子的人多得是，赶
紧去征他们的税。

我认真读了各位领导的讲话，
但就是没找到具体时间，但这个出
台时间其实也不重要，只要有权威
的文件、权威的人说出来，就会加快
房地产税出台，就会影响市场，房价
就会降，影响人们对房价的预期。

房地产商一般讲话都比较实
惠，尽说一些对行业有利的话和建
议。这次我尽力说得公正一些，但
是否公正，是对是错，让市场和时间
去评说吧！

房地产税应该收
但首套二套可不收

□任然

日前，南京发布消息称，外地高
校应届毕业生来宁求职面试，只要
符合学校所处地域、接收单位性质
等条件，即可领取 1000 元面试补
贴。

当前恰逢春节过后的求职高
峰，南京为人才政策加码，时机正
好。当前也是各城市产业转型升级
与发展模式进化的关键阶段，人才
的价值愈发突显。此次南京对大学
生表现出充分的开放和政策善意：
过去一般只有部分企业给外地面试
者提供交通补贴，如今政府加码补
贴，既是对市场化揽才机制的运用，
也释放了企业跨地揽才的积极性。
毫无疑问，这也能更直接地解决求
职面试者们的后顾之忧、降低求职
成本。

这也预示着当前各城市对人才
的争夺进入一个新的维度。过去，
主要瞄准的是专家级别的高精尖人
才，通过房产、资金、实验设备等优
惠政策吸引；如今瞄准普通大学毕
业生，可以说触及了当前就业的主
力军，也将对社会的整体就业环境
和人才环境产生实质性影响。

人才资源质量和结构改善，对
一个城市的影响很难立竿见影。如
此多的城市加入到对人才的抢夺，
本身也是城市发展活力的体现，而
这种城市活力与地域竞争意识，正
是助推全社会经济发展不可或缺的
动力。

千元“面试补贴”
显“引才”诚意

3月6日，全国政协委员、网易CEO丁磊接受采访谈到游戏时说：“不让小孩玩游戏，那让他干吗？”他认为孩子玩游戏是因为孤独。
作为一个父亲，他会亲自挑选游戏，体验过几遍觉得有益就拿来陪孩子一起玩。他的这番言论不仅在教育范畴内引起争论，还引起参政
议政的讨论：企业家委员只为自己代言好不好？

@微言博议

洛阳王城公园内，一男子多次将点燃的香烟通过玻璃缝隙塞进猴圈里，一只小猴误当食物用手掌去拿被烫伤。近日，这段视频引发
广泛关注，该男子也成了众矢之的。园方称，小猴无大碍，已向公安机关报案，并呼吁游客文明游园、爱护动物。 （澎湃）

给猴递烟，千夫所指


